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 主席：我宣布裁军谈判会议第 923 次全体会议现在开始。  

 尊敬的各位同事，昨天，我们震惊和悲痛地得知，塞尔维亚总理佐兰·金吉奇

先生被暗杀，他是塞尔维亚杰出的政治家，对该国的民主化进程作出了重大贡

献。我愿代表裁军谈判会议向总理家属及塞尔维亚政府和人民、向塞尔维亚和黑

山常驻代表及其工作人员表示诚挚的哀悼。  

 今天全会发言者名单上有一位发言人。即肯尼亚。因此，我现在请肯尼亚代表  

阿米纳·穆罕默德大使发言。  

 

 穆罕默德女士 (肯尼亚 )：主席先生，这是我在您担任主席期间首次发言，我愿

首先向您表示我国代表团信任您的领导才干，并祝愿您在这项繁重的工作中一切

顺利。我国代表团希望与您一道向塞尔维亚和黑山人民和政府表示哀悼。  

 主席先生，我愿十分简单地谈两个问题。第一，我高兴地宣布，肯尼亚政府提

出在 2004 年主办《关于禁止使用、储存、生产和转让杀伤人员地雷及销毁此种地

雷的公约》第一次审议大会。大家知道，该《公约》第 12 条规定，审议大会在

《公约》生效五年之后举行。这就意味着应在 2004 年举行这样一次会议。  

 肯尼亚决定提供开会地点，部分是由于我国致力于实现《公约》的崇高目标并

决心对此作出贡献，部分是由于认识到我们非洲地区仍然是埋设地雷最多和受地

雷影响最重的地区这一事实。总之，这是我们这个受地雷影响地区内相互声援的

一个表示。  

 肯尼亚在《公约》开放供签署之后不久，于 1997 年 12 月 5 日签署、并于

2001 年 1 月 23 日批准了《公约》。从那时以来，肯尼亚严格遵守并执行该条约的

各项规定。除其他外，肯尼亚根据第 7 条及时提交了其透明度报告。肯尼亚积极

参加了《公约》缔约国的所有年度会议，以及届会间隔期会议。  

 关于届会间隔期召开的会议，肯尼亚是协调委员会的成员。2002 年，肯尼亚

担任了排雷、地雷风险教育和地雷行动技术常设委员会联合报告员。2003 年，肯

尼亚成为并仍然担任该委员会联合主席。  

 肯尼亚在主办大型国际会议方面有充足的设施和丰富的经验。肯尼亚政府和人

民因此决心使第一次审议大会圆满成功，并期待着各缔约国的支持。因此我们请

求并期待着得到各缔约国的支持，主办这次重要的会议。  
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 第二、我愿就裁军谈判会议的工作方案谈几点意见。与其他许多代表团一样，

我们已经对本会议长时间陷入僵局和工作缺乏进展表示了关注。  

 我们承认，就工作方案达成协商一致意见是一项十分困难和越来越复杂的任

务。因此，我们赞赏各位主席和各代表团为克服这一障碍而作出的努力。十分遗

憾的是，迄今为止，这些主动倡议无一能够令所有代表团满意。  

 在这方面，我愿谈谈我们面前最近的提议，即五位大使的倡议。我国代表团仔

细研究了德姆布里、林特、雷耶斯、萨兰德和维加大使的提议。我们认为该提议

应当得到支持。该提议很全面，涉及裁谈会议程上的所有项目。该提议还努力在

各项目之间求得平衡。第二，该提议涉及到来自裁军谈判会议之内各不同集团的

代表团。因此它是我们在本论坛所应有的那种集团间对话的范例。第三，这项倡

议表现了一定程度的灵活性，邀请所有各代表团提出评论和想法。此举有可能进

一步丰富该提议。  

 因此我们同其他各代表团一道，对五大使的倡议表示支持。我们希望，裁谈会

将能够围绕该提议达成协商一致意见。  

 

 主席：我感谢阿米纳·穆罕默德大使的发言和她对主席所说的客气话。是否有

任何代表团愿在这一阶段发言？我看到塞尔维亚和黑山的代表要发言。  

 

 迪维亚克－托米奇女士(塞尔维亚和黑山)：主席先生，在我国远离这个庄严机

构的工作十多年之后，我有幸首次在此发言。  

 在我国政府和我国人民感到悲痛的时刻，我愿向裁谈会所有成员国、并向您主

席先生个人表示感谢，感谢你们就金吉奇总理昨天遇害这一重大损失向我国政府

及塞尔维亚和黑山人民所表示的哀悼。谢谢大家。  

 

 主席：我感谢塞尔维亚和黑山代表的发言。是否有任何代表团愿在这一阶段发

言？看来没有。  

 尊敬的各位同事，由于印度尼西亚的主席任期即将结束，我愿讲几句结束语。  

 大家记得，在我任期之初，我表示打算继续我的前任、印度的索德大使的努

力，以他的结论作为我自己同裁谈会各成员之间磋商的出发点。  
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 毫无疑问，每一位主席面前最具挑战性的任务是通过各种磋商促成就工作方案

达成一致意见，并在裁谈会各成员国不断变化的各种安全优先事项之间寻求一种

微妙并常常是难以把握的平衡。在一个以政治环境迅速变化为特征的时期，执行

这项任务要求就更高了。  

 尽管人们就工作方案及其各项未决问题提出了许多提议，但我们仍然未能达成

能够结束长期僵局的协议。十分遗憾，在仔细推敲最有希望的各项提议的过程

中，裁谈会总是不能突破某一点，这些提议到此就僵化成为“进一步仔细磋商的基

础”。  

 由于这是我担任主席期间的最后一次全体会议，我有义务报告，我的努力并未

使关于裁谈会各项未决问题的意见取得明显一致。但是，有一些积极的趋势，应

当进一步加以推动。例如，越来越多的代表团表示支持最近关于工作方案的提

议，这一点令人鼓舞，该提议是由裁谈会五位前任主席提出的，载于 CD/1693 号

文件。还值得注意的是，其中许多代表团已经表示愿意接受目前形式的工作方案

提案。另一方面，我关于更好地利用全体会议的呼吁得到各成员国的迅速响应，

使全体会议明显得到了加强，对此我十分感激。我希望，这种趋势继续下去，希

望通过实质性辩论促进就工作方案达成一致意见。我还确信，继续就裁谈会议程

上的问题进行讲求实际的意见交换将为未来的谈判奠定坚实的基础。  

 在我进行磋商期间，我听到了各种对国际社会的新威胁的关注，值得裁谈会重

视。看来，裁谈会应对这些威胁所构成挑战的能力可能被视为对其有效性的另一

种检验。因此，旨在恢复实质性工作的进一步的努力应适当顾及处理各种新威胁

的方法和手段问题。  

 最后，我愿鼓励你们每一个人――尊敬的各位代表――带着良好的意愿和灵活

性继续我们的共同努力，以便我们能够尽快找到妥协办法并恢复实际工作。我们

还愿确保维持裁谈会的谈判能力，以便一旦就工作方案达成一致意见就能够着手

实质性工作。  

 我愿借此机会向继任主席、爱尔兰的玛丽·慧兰大使保证，在她任职期间同她

充分合作，我祝她好运，并祝努力成功。我愿感谢我的前任、印度的勒凯什·索德

大使，感谢他在担任裁谈会主席期间的努力，并感谢在座各位在我担任主席期间

的宝贵协助和支持。  
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 还请允许我向裁军谈判会议秘书长谢尔盖·奥尔忠尼启泽先生、裁军谈判会议

副秘书长恩里克·罗曼－莫雷先生的宝贵指导表示感谢，向高级政治顾问耶齐·扎

莱斯基先生和秘书处其他成员表示感谢，感谢他们在我担任主席期间提供的协

助。  

 最后但并非最不重要的是，我愿向便利会议进行的各位口译和会议室官员表示

感谢。  

 今天的会议到此为止。  

 裁谈会下一届全体会议将于 2003 年 3 月 20 日星期四上午 10 时在本会议厅举

行。  

 

 

上午 10 时 35 分散会。  

 

--  --  --  --  -- 

 


